

**DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ DE SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL EN EL  
169 CONSEJO EXTRAORDINARIO DE LA FAO**

Thank you, Independent President,

Excelencias, distinguidos delegados, queridos colegas,

Permítanme en primer lugar expresar mi solidaridad y mis condolencias a las familias de las víctimas de la guerra.

Los conflictos son reconocidos como una de las causas más importantes del hambre y la inseguridad alimentaria. La primera y más eficiente estrategia para combatir el hambre es la paz.

Como Presidente del Comité de Seguridad Alimentaria Mundial, y adhiriéndome a las recientes resoluciones de la Asamblea General, me sumo a los llamamientos urgentes para poner fin a la guerra en Ucrania, que tiene un efecto sistémico en la seguridad alimentaria mundial y, por supuesto, fin a todas las guerras y conflictos en el mundo.

Además del trágico coste en vidas y el elevado coste humanitario, tal como hemos escuchado del Economista en Jefe de la FAO (y aprovecho para agradecerle su incansable trabajo y compromiso estos difíciles días) la guerra perjudicará gravemente la situación de la seguridad alimentaria de todos los países, y de todas las comunidades, que ya estaba seriamente comprometida por la pandemia del COVID-19, otros conflictos, el cambio climático y el aumento de los precios de los alimentos.

Una vez más, son las personas más vulnerables, excluidas y más pobres las que pagarán un alto precio.

Excelencias,

El CSA es la plataforma que nosotros -los Estados miembros de las Naciones Unidas- creamos para facilitar la coordinación global de políticas para la seguridad alimentaria, para prevenir y afrontar crisis como la que estamos viviendo.

Tal vez su mayor fortaleza, el CSA es la única plataforma multilateral mundial dedicada a la seguridad alimentaria y la nutrición que incluye no sólo a 133 Estados Miembros a día de hoy, también a los organismos de las Naciones Unidas –basados en Roma y no basados en Roma- y las instituciones de Bretton Woods, la sociedad civil, el sector privado y las organizaciones de investigación, y el Grupo de Expertos de Alto Nivel del Comité, entre otros.

Más importante, el Comité da voz a las personas más vulnerables y más pobres, que son las más afectadas.

Por ello, el CSA ofrece espacio para la deliberación y abordaje de las respuestas integradas y multisectoriales que son necesarias, y que implican a las múltiples partes interesadas.

Colegas,

En estrecha coordinación con los esfuerzos del resto de la comunidad internacional, y muy especialmente con el Grupo de Respuesta a la Crisis Mundial del Secretario General y con las Agencias basadas en Roma, el CSA asumirá su responsabilidad en las próximas semanas y meses para cumplir plenamente su mandato.

Como Presidente del Comité, no cejaré en el esfuerzo por hacer que la plataforma del CSA sirva como el espacio en el que la comunidad internacional, nuestros gobiernos y las partes interesadas se reúnan, compartan, deliberen y coordinen las respuestas globales necesarias para garantizar la seguridad alimentaria mundial.

Gracias.